

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUÉ

Los originales que se remitan deberan ir firmados y no se devolverán insertense ó nó.

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periodico.

—SUSCRIPCION—
Gerona; —2'50 pts, trimestre.
Fuera la Capital: trimestre 3 pesetas. Pagos adelantados.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Número suelto.—25 cént.

Redacción y Administración
plaza de la Independencia, número, 14

AÑO VI.
GERONA — Domingo 15 Abril de 1894.—Núm. 44

SE PUBLICA
Miércoles, Viernes y Domingos.

PEREGRINACION OBREERA A ROMA

Funciones religiosas que se celebrarán en GERONA.

Hoy domingo día 15 á las 7 de su mañana habrá comunión general en la capilla de S. Narciso con plática preparatoria, y terminada la Misa se cantará el himno de la peregrinacion.

A las 10 se celebrará en la Santa Iglesia Catedral un solemne oficio con exposición de Su Divina Magestad y sermón, que dirá el M. I. Sr. Canónigo Penitenciarío don Antonio M. Oms.

A las seis y media de la tarde, funcion de despedida de los peregrinos de esta Diócesis en la Capilla de S. Narciso, después de la cual los fieles se dirigirán al Palacio episcopal para recibir el perdón de manos de nuestro Excmo. Sr. Obispo y traslado acto seguido á la espresada capilla de S. Narciso.

En las puertas de Nuestra Santa Iglesia Catedral, durante el Oficio, y en Sn. durante los mencionados actos se recogerán limosnas para el Dinero de S. Pedro, que el Delegado de la Peregrinacion de esta Diócesis entregará personalmente á Su Santidad.

El lunes día 16 á las cinco de la mañana reunión de los peregrinos de esta Diócesis en la capilla de S. Narciso, en cuya hora se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, y terminada se dirigirán todos á la estacion del ferro-carril.

Nuestro Exmo. Prelado y la Junta Diocesana de peregrinacion se prometen de la reconocida religiosidad y adhesión á la Santa Sede de los fieles de esta Diócesis, en su concurso á tan solemnes actos y que darán su óbolo para nuestro amadísimo Pastor Universal uniéndose así en espíritu á los que personalmente tendrán la dicha de visitarle.

Por el Consejo Diocesano,
Luis Palahi, Presbitero.

Gerona 11 de Abril de 1894.

SANTO DE HOY

S. Tiburcio.

MERCADOS

El lunes de cada semana: Reus, San Celio de Llobregat, Lérida, Tárrega, Tremp, Malleu y Sta. Coloma de Farnés.
El martes: Balaguer, Caldas de Montbuy, Vich, Hostalrich y Gerona. El miércoles: Amer, Valls, Tarrasa, Torelló, Casás de la Selva, Villanueva y Geltrú y Banolas. El jueves: Reus, Figueras, Lérida, Granollers, Tárrega y Gerona. El viernes, Balaguer y la Bisbal, El sábado: Vich, Tarragona, Valls, Sabadell, Gerona, El domingo: Malgrat, Rubí, Castellá, Sentmenat, S. Pedro de Tarra, Ripollet, Moyá, S. Cugat del Vallés, Mollet, Caldas de Montbuy, Calonge, Aricsa de Segre, Sarreal, Badalona y Vergea.

FERIAS DE CATALUÑA

Mes de Abril.
1 Mayals. 5 Calaf. 15 Lérida, Pobla de Segur y Prades. 16 Agramunt. 25 Castelló, Martorell, Selva y Verdú. 28 Piera.

La vida que nos falta.

No sabemos ver la razon de los que anatematizan al partido liberal y reniegan de su obra en la hora presente. Creemos sinceros á nuestros adversarios pretendiendo al mejor de aquello que ha intentado nuestros amigos, y hasta de nuestros amigos tememos que podian haber obrado algo mejor.

Pero, nadie nos convence de que nuestra mision política haya terminado. Á los dos años escasos de poder no fracasa un partido constitucional de programa tan dilatado como el nuestro, un partido que ha luchado contra todas las resistencias históricas y las ha vencido en buena lid, para darnos las libertades todas que un pueblo democrático puede apetecer y eso sin perturbar intereses creados ni vulnerar en lo mas mínimo respetos tradicionales á cuyo calor la monarquía vive y se hacen posibles todos los ensayos sin peligro de verla naufragar.

¿Hay quien crea que todo ello era empresa facil?

Solo la ignorancia ó la pasion pueden pretender semejantes facilidades.

No; no era fácil cosa llamar á España, habituada á los eternos combates de la fuerza á una era de reposo y de estudio, como atrevesamos hoy. No era cosa facil borrar en las almas su-

ria sacrilega de las insurrecciones, aliento ordinario de un pueblo, corrompido con los mas viles ejemplos de la fuerza triunfante y de la ignorancia audáz. Ecos de maldicion sostienen vivos corajes cuya explosion sangrienta nos colocaria al nivel de Bulgaria; odios inveterados determinarían si fuera posible reacciones sangrientas con el séquito de nuevas hecatombes como las de Llaers y de Vallfogona.

Si no se asesina hoy en las calles y en las montañas, victoreando á la República y al absolutismo á la par, si no vemos á asesinos como á Tarrafeta capitaneando fuerzas de voluntarios por las calles de Barcelona al grito de «Viva la República»; si no oimos sin estras descargas asesinando prisioneros del ejército liberal al grito, en ciertos labios infames de «Viva la Religión» no es por que la psilología del pueblo haya variado, y no se encuentren miserables ni falten verdugos prestos á volver á las andadas. Comen pandemasiadas fieras *suel* *tas*; hay sobrada ignorancia y perversidad, y en suma corre *sobrada* sangre cañi para que nos hagamos la ilusion de haber llegado á puerto en esta desventurada patria española.

Noble el partido conservador en lo que atañe á sus hombres principales, á los que son de raza verdaderos conservadores, ni la desimpaciencia febril de los conservadores mendicantes, ni otras concausas les sacan de quicio para hacerles desear prematuramente el poder.

El poder irá á manos del partido conservador y luego volverá á las nuestras sin impaciencias febriles, con calma segun cuadra á un pueblo sereno y que ya no vive de arrebatos tontos, de un pueblo que escucha las horas.

Lo grave, lo fundamental, para los conservadores y para los liberales es el problema fatal jamás presentado por los pueblos latinos, donde el cielo azulado y el sol caldeando el ambiente, parecen disrparlo todo en una orgia de placeres, derrochada con efluvios primaverales el tiempo entre cánticos de fé y báisamos de pura esperanza, ni mas ni menos que si el hombre no tuviera su calvario natural en el trabajo y España no fuera una Asamblea de gente bien harta, destinadas quizá á reir viendo los toros, solozándose con rezos de monja, coronas de jazmin, gritos de Sochantre en ayunas y discursos de diputado hambriento.

Rompamos pues esa cortina del ocio que vela los ojos de la gente, y nos hace ver fantasmas allí dó baila el hue de nuestra santa pereza. Seamos la-

boriosos *in eterna seculorum*, activos despreocupados en el buen sentido de la frase, redimamos, en una palabra, nuestra vida económica, y la vida será nuestra.

POLITICA EUROPEA

Abril de 1894.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio: Con razón dije á Vds. en mi carta anterior que pronto principiaría el *jaleo* político; por los periódicos y por los telegramas, se habrán Vds. enterado de los detalles; en conjunto, resulta que cuando todo el mundo esperaba una epilepsia Parlamentaria ha resultado un bostezo. El País está hartó, aburrido, y desesperado de política y de retóricos, y lo mismo le dá que los oradores sean tan elocuentes como Castelar ó tan pedestres como Becerra, se ha convencido de que el Parlamento es una farasa, y no se conmueve por las cuestiones políticas.

Si algo interesaba era lo de Melilla, y de esto todavía lo se ha disentido una palabra.

La derrota del Gobierno en el senado, demuestra que la mayoría no tiene direccion, y que además no tiene entusiasmo. Personajes como D. Venancio Gonzalez, que tiene colocada media provincia de Toledo dentro del presupuesto; y que se irrita y se enfada si le dejan cesante un oficial de seis mil reales; no ha ido á votar; lo mismo ha hecho el Sr. Montero Ríos y otros conspícuos. Sagasta se enteró por los periódicos de que el Gobierno había sido derrotado. ¿Y creerán Vds. que va á haber crisis?

Pues mis noticias no son estas, por ahora, mientras la situación económica no esté legalizada, y hasta que pase por lo menos todo el verano, no creo que haya modificación ninguna en el Gobierno.

Los políticos serios y el País trabajador de lo que realmente se ocupan, es de que se produzca más y más barato.

La tendencia es fomentar por todos los medios posibles, la Industria y el Comercio Español, con preferencia á la Industria y al Comercio extranjeros.

Muchas veces lo he indicado. Una de las maneras de saldar nuestro presupuesto consiste en procurar que en España se produzca cuanto en España se consume.

La moda francesa ha producido grandes desequilibrios en nuestros cambios, y no han sido las Señoras las que menos han contribuido al de-

crecimiento de nuestra industria. Hoy ha tomado cuerpo una saludable reacción y en un artículo como las blondas y las confecciones, que tanto se han traído del Extranjero la industria madrileña surte no solo á Madrid, sino á las provincias donde envía productos y muestrarios. El conocido industrial D. Juan Francisco Rodríguez establecido en la plaza del Angel n.º 6, tiene un centro comercial é industrial que en condiciones y precios aventaja á los primeros establecimientos de París.

Es preciso que nos acostumbremos á que en nuestra patria tomemos los elementos necesarios para nuestro consumo.

Siempre ha sido costumbre en España esperarlo todo del extranjero y al entrar la primavera y en el verano, todos se preparan para hacer viajes fuera del País.

La obesidad, que para algunos constituye una enfermedad, hay quien cree que sólo puede curarse en Mambad (Alemania) y, sin embargo, en Madrid tenemos al Dr. Bercero que vive Preciados 30 y que trata esta enfermedad, por procedimientos ciertos y económicos. El Dr. Bercero, que es un trabajador infatigable, no solo en su gabinete se ocupa de curar la obesidad, sino que habiendo hecho un estudio científico de las hernias, coloca bragueros de los de Seley, que hacen imposible la estrangulación. Los trabajos que en obesidad, hernias y varices, está realizando el Dr. Bercero, merecen con justicia haber fijado la atención médica.

No solo han de ser conocido los hombres políticos; y es muy justo que la prensa se ocupe de los hombres de ciencia, aquí donde los cabildos y los caciques lo invaden todo.

Pero no todo lo invaden los caciques, también la moda extranjera invade la literatura y «La Correspondencia de España» dice hablando de un baile en el Palacio Portugalete que fué «manifestación gallarda de adelantos y progresos en todas las manifestaciones, etc.» Pero si quieren Vds. un trozo más curioso de literatura modistil, allá va ese parrufito que como decía aquel baturro, no tiene desperdicio:

«En las diademas que chispean sobre venerables ó gentiles cabezas, se revela la obra lenta y pacienzuda del orfebre que talló en facetas la piedra preciosa para unir á su natural valor el mérito artístico; en la labor complicada de los encajes se advina el trabajo perseverante de miles de dedos de diestras obreras que manejan los torneados palillos y combinaron las innumerables agujas para llegar á aquel resultado admirable que hace del hilo sutil y delicado una joya; en la disposición de los pliegues de faldas y de cuerpos se representa la faena de esa multitud de hijas laboriosas del pueblo que ganan su sustento en los talleres de modista.»

«Cabezas venerables ó gentiles, el orfebre, los palillos, las oficiales de modista, los pliegues de los cuerpos... el diluvio.

Mientras los políticos pierden su tiempo en el Salón de Conferencias y algunos revisteros de salones no lo aprovechan tampoco mucho, haciendo literatura con figurín, la peregrinación Católica se ha organizado de admirable manera.

Pasan de catorce mil los peregrinos que van á Roma de todas las provincias de España, y este es un síntoma que demuestra la fuerza que en nuestro País tiene el catolicismo.

Ya saben los lectores de ese periódico que yo hago poca política, y principalmente poca política religiosa. A veces parece ultramontano y á veces anarquista, no voy de reata, detrás de ningún partido ni de ningún hombre, pero procuro no desconocer los hechos.

En España se inicia una peregrinación Católica y van catorce mil ciudadanos; se inició una guerra civil y fueron cien mil hombres; y como estos y aquellos no son rusos, ni ingleses, sino españoles, claro es que para el problema político español, los carlistas, los ultramontanos, ó como Vds. quieran llamarlos, son un factor importante.

Amontonemos ahora algunas noticias, para que no digan Vds. que sólo hago reflexiones y que no cumplo con mis deberes de corresponsal.

La carta de Castelar á sus correligionarios, es un documento muy bien escrito, pero tendrá poca resonancia; el Marqués de Sardoal ha hecho célebre la frase de personajes tranquilos; se preparan nuevas gracias con motivo de lo de Melilla; lo de dar pensiones á las víctimas de Santander, encontrará ruda oposición en el Congreso no por el fondo, sino por la forma; del testamento falso no hay noticias nuevas; en Bilbao se teme unaintentona anarquista; el Circulo de la Unión Mercantil ha solicitado que se supriman los derechos que se pagan por certificados de origen; se anuncian nuevos desprendimientos de la mayoría hacia el campo conservador; el ministro de Hacienda piensa seriamente en arrendar á una empresa particular las operaciones para llevar á efecto el catastro; y la causa del Cható del Escorial se verá el mes que viene.

Con esto y con decir á Vds. que el Ateneo continúa animado y que la última conferencia del Sr. Alas ha sido muy interesante, paso á hablar del extranjero.

El telégrafo ha dado la triste noticia del fallecimiento del Dr. Brown Sequard: era un gran fisiólogo y un gran pensador. Fué el que en 1889 presentó al mundo de la medicina su método de inyecciones de líquido testicular, para la curación de la anemia, y el alivio de la tisis. En Francia, en Rusia en Alemania y en Inglaterra, al método Brown Sequard goza de una gran boga.

También en España el Dr. D. Juar. Cruz que es el único que recibe directamente los jugos sequardinos preparados por el Dr. Goiset, de París, —ha dado á conocer este sistema en libros muy notables y ha establecido el Instituto Brown Sequard de Madrid, que esta-

ba en la calle de Alcalá n.º 4 y que, por mejora del local, se ha trasladado á la calle de Carretas n.º 7.

Se preparan todos los gobiernos para el primero de Mayo. El país que extraña sus precauciones es Francia, que en todo ve un peligro y motivos para fomentar el anarquismo. En tales términos, la república Francesa se preocupa del primero de Mayo, que quiere aprovechar la circular que el Foreign-Office ha mandado á todas las potencias y lograr que se pongan en vigor algunas de sus prescripciones con motivo de la huelga del primero de Mayo.

Italia que tantas rocas había echado respecto á Francia, ha principiado á conocer que si rompe por completo sus relaciones comerciales está perdida y comienza á trabajar para lograr que, por lo menos, France no la recoja su moneda.

La entrevista entre el Emperador de Alemania y el Rey de Italia, demuestra una vez más que la triple alianza es un hecho, y que como he indicado á Vds. en cartas anteriores, hoy cuando nadie habla de guerra Europea, podría ésta visita ser la chispa que produjese el incendio.

Y para concluir por hoy allá va un sucedido:

Un diputado de la mayoría, amigo de B. Cerra, es uno de los interlocutores.

—D. buena gana contaría á Luis pero no me pone sus señas.

—¿Tienes más que escribirle diciéndole que te las ponga?

De V. atento, s. s.

q. b. s. m.

García Fernández.

Para Santander

S. M. la reina ha firmado el decreto autorizando la lectura de un proyecto de ley concediendo pensiones á las familias de las víctimas de la segunda explosión del Cabo Machichaco.

El proyecto en su parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Las familias de los fallecidos con motivo de la explosión ocurrida el día 21 de Marzo último en la ciudad de Santander en el vapor «Cabo Machichaco» y cuya subsistencia dependiese de aquellos, serán favorecidas con una pensión que represente el importe de los respectivos jornales, la cual no podrá exceder en ningún caso de 1250 pesetas al año.

Art. 2.º Igual concesión y en los mismos términos se hará á los que habiendo sufrido heridas en dicho acto hubiesen quedado inhabilitados para el trabajo.

Art. 3.º Dichas pensiones se determinarán por el ministro de la Gobernación, previa la instrucción de los oportunos expedientes, que necesariamente serán consultados con la comisión de Reformas sociales.

Art. 4.º No se comprenderán en estos beneficios á los hijos mayo-

res de edad, hijas casadas ni á viudos que tengan medios de subsistencia.

Art. 5.º La concesión recaerá en un solo individuo para cada familia, que podrá ser la viuda, madre, abuelos ó hijos, y en todas demas se regularán las pensiones por las disposiciones generales administrativas y civiles que rigen en la materia.

Art. 6.º Queda encomendada al ministro de la Gobernación la ejecución de la presente ley, estando igualmente facultado para dictar las disposiciones al efecto necesarias.»

Noticias Generales

Nuestro estimadísimo colega *Correo de Gerona* nos dedica cuantas líneas con motivo de haber dicho que ea su trabajos sobre la actual Compañía del teatro, está bastante entre Pinto y Valdemoro.

Y sus líneas, conste se las agradecemos y estimamos siempre en por significar hacia nosotros deferencia; mas sus pensamientos son otra cosa.

Sin tratar de desvirtuar, pero en defensa propia, nos permitirá observemos no ha comprendido, nos hemos expresado bastante el sentido del Pinto, ni el alcance Valdemoro.

No queremos nosotros significar con nuestra frase que unas veces prese representen mal, ni en otras presentese bien. Muy al contrario creemos como el colega que la Compañía tiene obras, pero no convenir el ilustrado revistero de *Cerrojo* que aun dentro de estas mas obras, tiene días.

Y lo que es peor; viene *El Correo* y nos aplaude *La Diva*; vamos á verla ó á oirla, que á veces es igual, y.... ¡oh casualidad! la *Diva* no es la que nos ha presentado el colega, sino el desarrollo de algunas escenas friamente presentadas.

Otro día, y siguiendo también inspecciones de *El Correo* acudirá otra, y....segunda casualidad, resulta tampoco; y así sucesivamente vamos pasando las noches casualidad tras casualidad, sin poder nuestra parte conseguir una ejecución, no completa, que no son tanto, sino tal y como cabe esperar de los aumentos en los precios resulta en la actual temporada teatral.

Crea *El Correo* que nosotros estimamos mucho que así sea; porque seamos que, ya que se desliza nuestro escenario un repertorio de obras ligeras, tan ligeras que algunas merecerían haberse evaporado de presentarse, deseamos repetidamente que obtengan cuando menos, éxito relativamente completo.

Para el revistero de *El Correo* es así, y nos alegramos por demostrar elio que está muy á gusto presenciando las representaciones y mirando lo que le parecen bellezas la prueba de que disfruta, la prueba de que está, como si dijéramos en Cielo, (y perdone lo divino) la tenemos en que según él, Emilio García

mas, ha hecho en el *Duo* una *Creación* de un italiano; ha verificado una verdadera creación en un no sabemos qué de una Comedia titulada *La O-* y vendrá haciendo creaciones has lo infinito, si Dios no le retira el po er de ser un Moisés del Arte.

Si el revisero de *El Correo* ve crea on aquí, y creación allá, y admira on tanto entusiasmos, ¿cómo escribir la verdad?

¿Si para el Sr. Carreras emplea ta- términos y para sus satélites de cuadro apreciaciones en relación lo manifestado, ¿qué términos, qué conceptos, qué párrafos empleará el a que se lo presentara ocasión de admirar eminencias verdaderas?

¿Se contestará que la eminencia es nica y ésta está en el Sr. Carreras y cuántos le secundan?

Está en lo posible; por que no des onocemos que también incurren en defectos los que, con el título de emi nentes cruzan los primeros escena- tos del globo. Pero, no cabe ni soñar tales principios.

Nos pregunta si querriamos noso- ros que diera *palo de ciego*?.....

Mal nos juzgara, si tal soñar pudie ra!

Apreciamos sus Revistas por creer- las desinteresadas; pero..... ¡oh casual- dad! la noche que asistimos no- otros no resultan los extremos que cha punta como admirables

Nos hace constar que su revistas son hijas solo de su opinion, y.....

Aquí queda borrado y dispensado todo; al ser opinion solo de un indivi- duo, porque compréndese que *el Dios* de Dios, y el César del César que cita, pueden ser espejo fiel de un admirador de un agradecido.

Además, como dice Goethe: El Teatro no puede discutirse sistemáticamente; porque en él se depende enteramente del gusto del público en cada momen to y lugar; y por lo tanto, como dirá el inspirador de las revistas de *El Correo*: a mí me gusta, luego la cosa no tiene *pero*.

Convegamos en que el Sr. Carreras debe estarle agradecido.

Y ahora cabe decir algo á nuestro estimado porta-estandarte teatral *El Baluarte*, pero ya en el sentido polí- tico y ello, porqué á quien nos ha pre untado el porqué de nuestros dimes directes.

Nos manifestó que no obramos con justicia cuando le poniamos al nivel el periódico carlista de Figueras. Dijo que el figuerense nada tiene de carlista y por eso, tal vez *El Baluarte* dijo: —*El Independiente* vive en Babia.

Y en efecto; *El Baluarte* nada tie- ne de comun con el periódico de Fi- gueras, al cual dimos el titulo de carlista. Entonces identificamos ese titulo con el de *Católico intransigente* cual lo es el de Figueras. Pero no re- putamos católico intransigente á *El Baluarte*.

El catolicismo intransigente fué ab- servido por la union católica de Pidal Mon. *El Baluarte* es católico tran- sigente como *El Independiente* y de

más colegas locales.

Pruébalo los representantes provin- ciales que le inspiran á quienes el Go- bernador Sr. Mataró llamaba mis di- putados, por haberles él encumbra- do.

Y además,

Asiste como nosotros al Teatro; y aplaude á rabiar, cosa que los anti- guos carlistas ó católicos intransi- gentes, tenían y tienen por pecado.

En resúmen *El Baluarte* vive vida liberal como *El Independiente*. Se llama carlista y hace bien.

Algun epíteto ha de propiarse para distinguirse de los demás partidos. Nosotros nos llamamos liberal fu- sionista, con ese nombre solo nos di- ferenciamos, viviendo él en Jauja y nosotros en Babia.

Conste pues, que entre él y nosotros no media mas que diferencias acciden- tales, y por tanto, nuestros dimes y directes son domésticos, caseros, co- mo los que solemos tener con los demás colegas de la localidad.

Mas; *El Baluarte* y sus amigos lle- nan los círculos católicos que hay en Gerona. Y esos círculos católicos en nada se diferencian substancialmen- te del casino *La Odalisca* y demás centros de distraccion de que abun- damos en esta Ciudad.

Y finalmente diremos que tales cen- tros solo se diferencian en ser unos de la devocion de *El Baluarte* y otros de los que creen prudente la libertad de accion dentro las generales leyes so- ciales, sin restriccion de ningun gé- nero.

¿Está el colega con nosotros?

—Uno de nuestros colaboradores en Barcelona, nos ha telegrafiado que el drama de nuestro amigo y correligio- nario Sr. Gódo alcanzó un éxito com- plete, habiendo sido llamado á «scena al final de todos los actos y varias al finalizarse la obra que se titula *«La Mare de Deu del Mont.»*

Damos la enhorabuena á nuestro amigo.

—En el Mercado de ayer hubo mo- mentos en que se hacia imposible dar un paso, tanta fue la aglomera- ción de gente que acudio á él.

—Ayer se personó en esta el Exc- mo. Sr. D. Julian Casañas, Rector de este Distrito Universitario.

Según tenemos entendido su estan- cia en esta obedece á la depuracion de hechos, por el desgraciado desfal- co en la Caja de Instruccion pública.

—Anteayer noche fué conducido á buen recaudo un individuo que, con la misma muleta que le sirve de apo- yo las emprendia contra las costillas de una pobre mujer.

El tumulto mujerial y voces sueltas en pró y en contra de uno y otro fué bastante regular, siguiendo al pre- so y municipal un enjambre de cu- riosos.

—Los vecinos de Sta. Coloma nos escriben estar completamente satis- fechos por las ventajas que ven en perspectiva, una vez que está monta- da su Estación telegráfica, como se nos comunicó oportunamente des- aquella villa y por cuyo acto de de- ferencia quedamos agradecidos.

Dada la vida comunal de Sta. Co- loma y el número de vecinos con que cuenta, es indudable que las ventaj- as serán positivas y que no dejarán de aprovechar aquellos vecinos, á fin de que se tenga interés en su conser- vacion.

—En el mercado de Figueras rigen los siguientes precios:

Harinas, de 8 á 17 reales arroba, según clase; salvado, de 3:30 á 5 pe- setas cuartera; cebada, 8 pesetas cuar- tera; algarrobas, 3:50 quintal; habas y habones, 12 pesetas cuartera.

—Ha muerto en Inglaterra Jeanna Deronin, la primera mujer que recla- mó para su sexo el derecho á la elec- ción política.

De empeñó un papel importantísi- mo en el movimiento que se inició en Francia en 1848 á favor de la eman- cipacion de la mujer.

Siendo acusada del delito de sedi- ción, respondió al magistrado que la preguntaba su nombre y profesion: «Antes de contestar protestó de la ley en virtud del cual me juzgáis, es una ley hecha por los hombres y no la reconozco.»

—De Ventimiglia telegrafian que han pasado por aquella estación sin novedad los peregrinos que salieron de Barcelona el día 11, continuando su viaje á Roma sin novedad y con mucho entusiasmo.

—Dicen de Paris haber sido descu- bierto enterrado en medio de los cam- pos, cerca de Aubervillers, un depó- sito de materias explosivas. Entre los distintos objetos allí encontrados, ha- bia doce cajas de hojadelata contenen- do sustancias químicas, dos kilográ- mos de pólvora verde, diez kilográ- mos de dinamita, gran número de cla- vos y por último una bomba de inver- sión completamente preparada.

—Según «El Liberal» muchos creen que se hará inevitable una cri- sis total, en cuyo caso se indica el si- guiente ministerio:

Presidencia del Consejo, señor Cánovas. Gobernación, señor Cos Ga- yón. Estado, duque de Tetuán. Gra- cia y Justicia, señor Linares Rivas. Hacienda, señor Elduayen. Guerra, general Beranger. Fomento, señor Pi- dal. Ultramar, señor Conde de Tejada Vadosera.

Presidencia del Senado, general Martínez Campos. Congreso, señor Romero Robledo.

Todos los señores indicados son ex- ministros.

Aquí de:

Si es broma puede pasar....

No parece si no que vivimos en país de enanos políticos ó de tontos.

** Nuestros apreciables lectores, lerán en la presente edicion un anu- cio de la *bien reputada firma* de los Srs. *Valentin etc. Cia.*, Banqueros y Expenduria general de loterias de *Hamburgo*, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que les in- teresará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso fe- liz una fortuna bien importante.

Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Dr. Ubach—Médico espe- ialista en enfermedades de los ni- ños.—Calle del Carmen 38, 1. 2.ª Barcelona. Consulta de 2 á 4.

FABRICA DE HIELO Á VAPOR

PRENSA, 4. — GERONA

Grandes existencias de hielo y bo- tellas frappé de excelente agua potable, remítase á todas partes con la mayor prontitud y envases es- peciales.

Precios sin competencia.

Depósito esclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jar- abes cremas Hogtons para la fa- bricación de sorbetes y Mantecados

Un abono de 24 botellas frappé 2'50 pesetas.

Hé aquí el Registro Civil de la semana:

NACIDOS

Varones 2.—Hembras 6.

DEFUNCIONES

Narceiso Pagués	55 años
Frauciso Juan	15 dias
Susana Castelló	60 años
Rosa Pamias	48 «
Aña Matas	53 «
Carmen Baltasara Nató	36 «

Durante la semana se ha decomi- auto por los veterina- rios D. Luis Roura y José Gimbernato lo siguiente:

3 kilogramos carne de cerdo
17 » de higados y bazos
32 » de naranjas
5 pedazos de gallina
3 » » conejo
8 kilos de pescado

—Diversiones particulares—

Sociedad «La Odalisca»

Función para hoy domingo 15 Abril

PROGRAMA:

El drama catálan en 3 actos:

MAR Y CEL

en el que tomarán parte la primera actriz doña Dolores Masé individuos de la Sección dramática.

Estreno de la divertida pieza en un acto, del apañado vate nuestro querido amigo don Ramón Bordas y Estragués, titulada:

La Lley del embut.

Á las 8 y media.

NOTA. El despacho de localidades queda establecido en el Casino de la Sociedad, desde las dos á las ocho de la noche del dia de la función y des- de las ocho en adelante en el propio teatro.

EL INDEPENDIENTE

CUPON

Con el cual se entrega en casa de D. Tito Corominas, Plaza del Correo, y por 1'50 pesetas la vista de la Casa señorial donde nació D. Juan de Serrallonga.

Im. de A. Nugué

COMPANIA MADRILEÑA DE URBANIZACION.

Discutidos y aprobados por la Comisión nombrada en la primera reunión de accionistas, los Estatutos que presentó el Sr. Soria, fundador de la Compañía, dentro de breves días se reunirán de nuevo para aprobarlos definitivamente: otorgaran la escritura social é inmediatamente se procederá á la división de los terrenos por que ha de pasar el ferro-carril de circulación, elevación de aguas y construcción de los primoros hoteles que han de formar la Ciudad lineal, descrita por el fundador en la conferencia que sobre su sistema de urbanización dió en El Fomento de las artes el 13 de Enero próximo pasado.

Es interesante dicha conferencia, la cual se ha impreso y puesto á la venta en Madrid, librería del Sr. San Martín, Puerta del Sol, 6, y en el salon de «El Heraldo de Madrid,» calle de Sevilla, Palacio de La Equitativa, al precio de 0.50 pesetas.

Pagado el primer dividendo de 90 acciones 900 pesetas. Seis acciones completamente pagadas, 3.000 pesetas. Total recaudado á formalizar tan luego se constituya la Sociedad, 3.900 pesetas.

Número de asociaciones suscritas.....557
 Id de señoras accionistas.....22
 Id de señores accionistas.....214
 Al suscribirse no hace desembolso alguno.

Boletín de suscripción

para cortar y remitir al Director.—Paincipe—15—2.º

Domiciliado en _____
 se suscribe por _____ acciones de la Compañía Madrileña de Urbanización de 500 pesetas una, pagaderas por dividendos mensuales de 10 pesetas.

Fecha y firma

LABORATORIO FARMACÉUTICO INDUSTRIAL

DE

RAMON A. COIPEL

1, Barquillo, 1, y Alcalá, 49
 MADRID

En este Laboratorio existen cuantos elementos son precisos para la fabricación de todos los productos farmacéuticos, en competencia con los similares extranjeros, tanto en la bondad y excelente preparación de los mismos, cuanto en la baratura de sus precios.

A continuación se consignan algunas de las especialidades de esta casa:

- Pastillas comprimidas de clorato potásico.
- Id. cloroborodídicas á la cocaína.
- Id. de Bicarbonato de sosa.
- Id. de Ruibarbo.
- Nuez de kola granulada.
- Vino Yodo-tánico simple y fosfatado.
- Quinum granulado.
- Jarabe de estigmas de maíz con borocitrato de litina. (Infallible contra la gota y el reumatismo.)

Si los señores Médicos desean ensayar alguna de éstas preparaciones ó otras que indiquen del catalogo general, previo su aviso les será remitido un ejemplar de las mismas.

Depósito Central: Barquillo, 1, Madrid y de venta en todas las Farmacias y Droguerías de España.

TIENDA DE PLACIDO BONFILL

Pórticos de la Rambla de la Libertad, 39, y Abeuradors, 2.

En esta casa se encontrará un completo surtido de todo lo concerniente al ramo de **MERCERIA Y PERFUMERIA.**

ESPECIALIDAD EN JUGUETES

PRECIOS LIMITADÍSIMOS.

En la imprenta de este periodico se admiten esquelas mortuorias hasta las 6 de la tarde.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO.

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 700,000

Como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
2 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
1 idem	60,000
1 idem	55,000
2 idem	50,000
1 idem	40,000
5 idem	20,000
3 idem	15,000
26 idem	10,000
56 idem	5,000
106 idem	3,000
253 idem	2,000
6 idem	1,500
756 idem	1,000
1237 idem	500
33950 idem	148
18,991 Premios á M.	300, 200,
150, 127, 100, 94, 67, 40, 20	

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110.000 billetes, de los cuales 55.400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54,600 billetes gratuitos importa
 Marcos 10,816,45
 ó sean aproximadamente
 Pesetas 15,000,000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los billetes arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, de la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000 especialmente 300,000 200,000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por el presente á interesarse por esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez sus respectivos importes en billetes de Banco, de las Branzas del Giro Mútuo, extendidas á nuestro orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase queda

1 Billete original, entero: Pts. 9.50
 1 Billete original, medio: Pts 4.75

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verán del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Abril de 1894
 Valentin y compañía Banqueros
 Expendeduría general de loteria.
HAMBURGO.
 Alemania.

Don Juan Vila y Oller, pone en conocimiento público de esta Capital, que ha entrado en posesión del establecimiento de bebidas, titulado casa del Roset, sito en la calle de Mercaders, número 17; estando dispuesto á servir con el mayor esmero tanto en bebida como en comida. También se admiten huéspedes á precios convencionales.

ZAPATERIA "LA ECONOMICA"

DE

PEDRO LLOVERAS

Calle de la Cort-Real número 21.—GERONA.

PÍLDORAS

del Dr. AYER

SON LA MEJOR MEDICINA CASERA

Curan el Dolor de Cabeza,

ESTREÑIMIENTO, DISPEPSIA,

ARECCIONES del HÍGADO.

FÁCILES de TOMAR, PURAMENTE VEGETALES.



La delgada capa de azúcar, que cubre las Pildoras del Dr. Ayer se disuelve tan luego de llegar al estómago, permitiendo así la fortaleza de cada uno de los ingredientes. Como purgante para los viajeros como para el uso de las familias, las Pildoras Dr. Ayer son las mejores del mundo.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U.